

EL IMPARCIAL

EDICION MERIDIANA

AÑO I

Quito, (Ecuador).—Miércoles, 11 de Setiembre de 1907

N. 113

EL IMPARCIAL

Diario meridiano. Agencia en Quito, Plaza de la Independencia esquina de la Calle de la Libertad. Noventa y tres columnas en un número de la publicación. Precio de suscripción: \$1.00 mensuales.

Suscripciones

Por un mes \$0.30
Por tres meses \$0.80
Por seis meses \$1.50
Por un año \$3.00

Se admite por el correo a las provincias de la República. Se cobra anticipado en la respectiva Agencia.
No se admite por el correo a las provincias de la República. Se cobra anticipado en la respectiva Agencia.

Dirección:

Calle Calles Central, Habilitación N. 1, Teléfono N. 235—Apartado de Correo N. 279

Aviso editorial

La favorable acogida que ha tenido nuestro diario en todas las provincias de la República y nuestro deseo de difundir la lectura entre las clases pobres, obligados a ello por el precio de cada número, en las agencias en DOS CENTAVOS sólo que es lo mismo la suscripción mensual en cincuenta centavos.

Encarecemos a nuestros agentes que sirvan puntualmente y convenientemente la liquidación, descontando el quinto por ciento que les corresponde sobre la venta, avisos, suscripciones y remitidos, así como el cumplimiento del servicio de cambios a todos los periódicos de la localidad y el de bibliotecas.

Nos es igualmente necesaria la nominación de las personas que no mencionó retiren suscripciones cada mes.

Orgullo militar

Desde la fundación de la República, nunca ha brillado como hoy, con más fulgor el honrado criterio del soldado. No nos referimos a la clase militar, a la oficialidad, que como ya lo hemos dicho, representa ahora la ilustración, la cultura, la aristocracia y la intelectualidad; nos referimos al humilde soldado.

No vamos a citar sólo unos cuantos rasgos históricos, que nos preocupan en nuestros anales. El combate del Chasqui se llevó a efecto, sin tiempo para organizar la campaña. Llegó el General Alfaro a Latacunga y dió el combate al siguiente día.

Todo decir como César, Hez, y el canal. Nunca se repetirá acción igual, por la rapidez, la audacia y el éxito. Hallábase sobre una colina el General Alfaro con los Generales Trujillo y Montero. Tomó el primer el ataque para dividir al enemigo y estudiar al campo. El proyectil del primer cañón pasó sobre su

cabecera; el segundo a su izquierda, sin interrumpir el estudio.

Volvióse en seguida a sus soldados y los ordenó flanquear al enemigo hasta un punto determinado; en seguida embistió de frente.

No se dió más orden en el combate del Chasqui.

Si la mirada del General Alfaro fues de aguja, la acción del soldado tuvo la precisión matemática del cumplimiento.

Mientras el coronel Larrea daba cien órdenes en el campamento enemigo, reforzaba líneas, cerraba triángulos, etc., etc., el soldado alfarieta con la única orden del viejo luchador, y marchaba al triunfo.

Como no había parque se ordenó no disparar un solo tiro sin apuntar: hubo un momento de vacilación por esta causa. Era el momento decisivo y podían faltar las municiones.

La falta de parque se suple con la audacia: llamaron al General Alfaro, al lugar de mayor peligro con la rapidez del rayo tuvieron su presencia, oyeron su voz de aliento y coronaron la victoria. Hasta hoy están corriendo los derrotados; el jefe de operaciones y ministro de guerra, coronel don Tomás Larrea, hizo cinco horas del Chasqui a Quito. Esto es el lugar donde acaban de inaugurarse la estación del ferrocarril.

El soldado alfarieta es el terror de los conservadores, no hay sino señalarle la posición que ha de ocupar el cañón, la metralla, el fuego de la fusilería, no le detienen un paso: ocupa la posición indicada, flamea el pabellón tricolor y grita ¡viva Alfaro!.....

¿Quién no se pasea con los carceles, con los pichinches, con las cañadas, con el soldado alfarieta, para no alargar la enumeración del Carcel al Macará?

Este es el soldado por su valor. Citemos el segundo rasgo histórico: el lado de su moralidad.

Cuando el Gobierno tuvo conocimiento de que habían pasado treinta mil sueros para comprar a los pueros en Tulcan, les dirigió esta frase, por telégrafo: «Acaban de pasar treinta mil sueros para comprarlos; no creo que ninguno de mis camaradas que han combatido tantos años por la santa causa de la libertad, se vendan por dinero.»—EROY ALFARO.

Desde luego esta cantidad no iba a entregarse a los soldados: nadie ignora que en estos negocios los contratistas son los únicos beneficiados, ni siquiera los jefes, la tropa nunca; pero es el caso que los valientes pupos de Tulcan, han despreciado toda clase de ofertas y hasta las mujeres de ese valiente pueblo están en el sentido de capturar al General don Nicanor Arellano, y le están tendiendo celadas con tal objeto.

Soldado que no se deja corromper por el oro, es soldado patriótico.

La evidencia que grita siempre por envía, la dice muy pocas veces que el soldado de Tulcan mata, roba, se vende..... Estos canales deben estar convencidos a la hora presente de todo lo que han hecho. La conducta de los carceles en todas las poblaciones donde existen, es irreparable; el dinero de Tul-

cán, está depositado en manos de un depositario porque no la habido quien lo recibiera.

Lo van a recibir los soldados después de pocos días por orden del Gobierno, sin acuerdo de la tradición.

Todas las sumas que ingresan en el sucesivo para la compra de cuarteles se repartirá a la tropa, y comprobado el origen, se exigirá otra suma igual para reparar a la misma tropa.

El ejército está de plácemes inaudiblemente! no tienen sino denunciar al que trata de comprarlos y tienen el doble, y a honrar sin medida.

No pudiendo comprarlos con dinero a los valientes pupos, no hace mucho en Tulcan, les tendieron un lazo: éste consistía en sacarlos de su cuartel para atacar la guardia; les invitó a llamar y había emboscado en embriagarlos. Tan luego como sospecharon la pérdida, ningún soldado, tomó una copa más de licor.

Este es el soldado alfarieta por su honradez y disciplina.

Prensa del Guayas

“EL TIEMPO”

SEPTIEMBRE 2

Trata de la centralización de ventas una vez más.

Luego en artículo separado habla de que la guerra civil está a punto de comenzar nuevamente, a causa de que en el Sur se ha organizado una nueva expedición.

«En vive otra vez la guerra civil con todos sus horrores, se interrumpió la paz interna de la República y las leyes cotidianas del trabajo.»

La revolución alfarieta está otra vez preñada en manos de los enemigos de la libertad y de la tranquilidad pública.

«Los malos hijos de la patria ecuatoriana, se acierten siempre de sangre hermano, continúan en su infame labor de exterminio y tratan a todo trance de presentarnos otra vez a los brazos como la del 19 de Julio, amparados por la ocidialidad de la noche, la traición y el crimen.»

«Cada uno de preparar la matanza ya en el norte, ya en el centro de la República, ya en esta ciudad ahora asomada por el Sur, protegidos seguramente por el Perú, ya por aquí que nunca dejaría veros humillados en un caso de miseria y calamidad pública, para debilitar a nuestra Ecuatoriana, triunfar convenientemente.»

Y lo peor del caso, es que la revolución infame que hoy vive, nace del partido que nos conserva, de cuyo bando se han unido antipatrióticos muchos de los llamados liberales, que no son otra cosa que una manada de desventurados que se han enemistado con el Gobierno actual, porque ellos no han sacado partido en sus negocios venales.»

He allí los enemigos pesados de la patria, los patibuladores que en verdad no son otros que los verdugos de la Nación Ecuatoriana, enemigos de la paz y egragrandecimiento de la Nación.

Alerta pueblo del 3 de Junio y del 19 de Enero, ya sabéis quienes son nuestros enemigos.

“EL TELEGRAMA”

SEPTIEMBRE 2

Se ocupa de la peste que ha aparecido en Manabí, por la cual el ganado, aun gordo, muere instantáneamente, y se queja de que no se hubiera hecho estudio alguno al respecto, ni contra el Larrea, estropeado en esa provincia de Gobernador.

Esta peste ha aparecido ya

en otras partes, como en Pílaya, especialmente, en el invierno.

El colera se quijó de que la tal peste no ha sido estudiada entre nosotros, y se dirigió únicamente al Municipio de Guayaquil en demanda de los enfermos que pueden venir de Guayaquil al finado. Nosotros no creemos que el Gobierno nada tiene que hacer en tratándose de Sanidad Pública.

Luego afirma que la corrupción privada es abismales decaeradamente, con especialidad en Cuenca.

Información general, erótica y cable.

“EL GRITO DEL PUEBLO”

SEPTIEMBRE 2

Tras una importante carta de París sobre los abusos y excesos que cometen los médicos de los hospitales de esa ciudad, abandonando a su suerte a los infelices que se recogen a esos centros de caridad, por atender a su clientela.

—Trae el diés del cometa que se presentó últimamente en Quito; información general y noticias extranjeras.

Alejandro W. Cevallos

No recuerdo precisamente, la fecha en que refrendando un periódico encontré la grata noticia de que un ecuatoriano había presentado en la Patria del arte una obra bellísima que había merecido aplausos y honores de las academias de pintura y del gobierno de Italia. Luis Garzón, un pintor de mérito también, y que por autor al terreno vivió completamente olvidado, me refirió entonces que el artista que había comenzado a recoger laureos en la clásica Roma, era un hombre que a fuer de sacrificios había conseguido realizar el mayor anhelo de su vida, la ilusión más hermosa de un artista: esto es, irse a Roma a embalsar en las mejores obras de los pintores de la patria de Rafael, y otros más, sino tan grandes, ocultos en la historia del arte bello.

El nombre de este patriota que no es otro que el que encabezaba estas líneas, se conservó para mí como una memoria gratísima, cuando no hace muchos días que al llamarle de visita en casa de una respetada familia amiga mía, me presentaron a un caballero en cuya fisonomía se revelaba, al lado de una candorosa franqueza, el espíritu soñador acalante de lo bello, que, a través de las dificultades y dolores, se abre paso con la mirada fija en la gloriosa meta.

Era Alejandro W. Cevallos.

Había venido de Roma en donde dió lustre a su nombre y era aquí víctima de intrigas; pero esto, como era natural, tuvo un arreglo satisfactorio.

Ya basta de historias porque el objeto que me la propusieron es el de hablar sobre su última obra, el retrato del conuente don Olegario Alfaro, que se ostenta en el salón rojo de la casa presidencial.

Es una obra verdaderamente de arte en la que la composición, el dibujo, el colorido y el claro-oscuro revelan a un pintor que se halla tan poseído de un ideal como seguro de su pua-

CABALLOS ENFERMOS

Caballos enfermos con llagas, mataduras antiguas, fistulas, remanentes, sobre lincos, llagas del lomo, ó de los riñones, gusaneras raspadoras sea de caballos, mulas, burros, bestias, gatado garrapatas y cualquiera enfermedad ó hinchazón, de esto sanará rápidamente con el específico norteamericano EUREKA los efectos de este tóxico son maravillosos; han habido animales que ya se daban por perdidos ó muertos, y con solo un frasco del tóxico EUREKA han sanado en pocos días.

Se vende únicamente en Lima, calle de la Concepción número 533; precio no sol cincuenta el frasco del tóxico EUREKA se remite al que lo pide, dirigiéndose casilla correo número 911 ya no hay caballos enfermos al ir usted a comprar el EUREKA, ó si lo pide usted de fuera de Lima, tenga usted la bondad de especificar la enfermedad del animal que quiere usted curar, para darle ó mandarle el remedio apropiado.

Se remite a cualquier Departamento ó Provincia de las Repúblicas del Perú, Chile, Argentina, Bolivia, Ecuador, etc, etc.

Compre en el día el tóxico EUREKA para caballos. El valor es de S. 1.50 para el Perú y de S. 2 libras de gasto para cualquiera otra República y se manda a vuelta de correo. Quito, Julio 17 de 1907.

El Ferrocarril en Chasqui

TARIFA DE FLETES Y PASAJES

Principiando el domingo 8 de setiembre de 1907

Entre Guayaquil y Guayaquil	1.	2.	3.	4.	FLETES
Dorán	3.04	3.32	2.68	2.03	1.30
Yaguachi	3.90	3.28	2.65	2.00	1.28
Milagro	3.70	3.11	2.52	1.91	1.22
Naranjito	3.58	3.01	2.44	1.86	1.17
Barragnetal	3.43	2.89	2.34	1.78	1.12
Bucay	3.25	2.74	2.22	1.67	1.09
Huigra	3.08	2.60	2.11	1.59	1.01
Sibamba	2.09	2.26	1.83	1.38	0.90
Alausi	2.56	2.15	1.74	1.31	0.86
Tixán	2.43	2.04	1.65	1.24	0.82
Guanoate	2.30	1.93	1.56	1.17	0.58
Cajabamba	2.04	1.71	1.38	1.03	0.70
Riobamba	1.65	1.38	1.13	0.83	0.56
Mochea	1.38	1.15	0.94	0.69	0.47
Ambato	0.97	0.81	0.66	0.48	0.33
San Miguel	0.74	0.59	0.48	0.35	0.24
Latacunga	0.39	0.32	0.39	0.10	0.13
Latacunga	0.26	0.21	0.17	0.13	0.09

Entre Guayaquil y Guayaquil	1.	2.	3.	PASAJES
Dorán	27.65	20.75	12.85	
Yaguachi	27.35	20.55	12.70	
Milagro	26.05	19.55	12.05	
Naranjito	25.25	18.95	11.55	
Barragnetal	24.25	18.20	10.55	
Bucay	23.05	17.30	10.00	
Huigra	21.95	16.50	11.15	
Sibamba	20.05	15.05	9.95	
Alausi	19.05	14.30	8.55	
Tixán	18.05	13.56	8.05	
Guanoate	17.05	12.80	7.55	
Cajabamba	15.05	11.30	6.55	
Riobamba	13.05	9.80	5.55	
Mochea	11.05	8.30	4.55	
Ambato	7.75	5.85	3.29	
San Miguel	5.65	4.28	2.50	
Latacunga	3.05	2.40	1.80	
Latacunga	2.05	1.55	0.85	

Los trenes de pasajeros llegan al Chasqui, a la 1 40 p. m. los domingos, miércoles y viernes, y salen los martes, jueves y domingos, a las 12 del día.

R. I. Craig, Superintendente General. Quito, setiembre 8 de 1907.

El predominio de las líneas verticales reveladoras del sentimiento de la fuerza; la factura, esto es, el toque dado al colorido, que produce en la obra una vitalidad asombrosa con suave entonación; y la distribución de la cantidad y cualidad de la luz le han dado tales colores al cuadro que la figura se destaca y modela sobre un fondo indeseo, raro y de buen gusto. Es una obra que vale mu-

M. Pardo

Establecido su taller de Joyería con Maquinaria para fabricación perfecta de Alhajas de gusto. Unico taller montado a la moderna. Optica fina de cristales de superior calidad

Abril 29

Fabrica de Bebidas Gaseosas

AGENCIA JUDICIAL EN QUITO

Joaquina 2712to 77.

Luis F. Chavez

Intendente de oficina practica en la UNIVERSIDAD CENTRAL

Tiene el honor de convocar al publico que ha establecido esta Agencia Judicial, en las salas de esta oficina, de las 10 a las 12 horas de la mañana, para que comparezcan los señores de los autos, a fin de que se proceda a la liquidacion de los autos, segun de autos, segun de autos, segun de autos, segun de autos, etc., etc.

En todas las sesiones procederá diligenciar por algunos minutos por su propia ó del Jefe de la Oficina.

La Agencia está situada en la carrera de San Francisco, casa número 44, bajo QUITA (la Presidencia).

Está autorizada de R. 411 a. m. y de 41 a. m. P. M.

Agosto, 20 de 1907. - 1.

Kola champagne.

Sidra.

Ginger Ale.

Granadina.

Limonada.

Soda Water.

Orange.

Precios sin competencia.

Agosto, 21-1 m.

JUAN M. GRAU

Carrera Olmedo, N° 13

Registro Civil

Nacimiento, día 9, Simón Romero, Pedro Simbaña, José Montenegro, Juan Bachechi, Manuel Flor, María Lasso, Joaquín Porras y Pedro Baldonado, Defensores, Jorge Carrera, 21 años, pulmón; Juan Romero, 17 años, tripeleja; Ana Pacheco, 2 años, afección cardíaca; Leopoldo Sánchez, 21 años, 4 ure. 4 fobos; Benigno Salvador, 2 años, una caña, y Antonio Pérez, 4 meses, afección cerebral. Matrimonio, Nicenor Recalde con Matilde Maya.

Pidan la Limonada marca JEAN M. GRAU.

Nombramientos

Han sido nombrados los señores:

Isaíel Arzaga, Jefe Político del surco Patate.

Enrique Montalvo, Comisario de lo Policial Nacional del Azuay.

Florentino Mendoza, telegrafista de la oficina de Ibarra.

Julio Arango, Tesorero fiscal de Amaluza.

Renuncia

Se ha aceptado la renuncia del Sr. Nicenor Arzaga del cargo de subsecretario de la oficina de esta oficina.

LUNAS para espejos de todo tamaño ha recibido la Sartería Parisiense de Mauricio De Wind.

Pago

Por el Ministerio de Hacienda se ha ordenado el pago al Sr. Camilo González, de la cantidad de 25 sueros, valor de 5 quintales de relación para la manutención de la caballería.

Designación

Para comisiones de las mesas de inscripciones, ha hecho la Municipalidad los siguientes nombramientos:

Para la parroquia del Sagrario, señores Carlos Bueno y Luis Cejavo Loor; del Salvador, doctor

Angel Salvador y señor Enrique Palares de Santa Bárbara, señor Alajandro Velasco y doctor Benigno Jácome Alhaja; de San Blas, señor Bellarino Palacios y Miguel Andrade Vargas de San Marcos, señores Antonio Rodríguez y Antonio Gómez; de San Roque, señores José María Basalamano y Carlos A. Baquerro de San Sebastián, señores Ricardo Coccos y Luis A. Cabezas; de Santa Prisca, señores Alejandro García y Simón Tobar.

Biografías

El Sr. Juan Pérez que se hizo célebre aquí por la confección de biografías con mucho su encanto actualizado en Panamá en donde probablemente estará adjudicando a los panameños todas las virtudes que adjudicó por aquí a los biografiados.

LUNAS para espejos de todo tamaño ha recibido la Sartería Parisiense de Mauricio De Wind.

Agto. 23. - 1 m.

Campo neutral

AGRADECIMIENTO

Se las doy al señor don Ricardo Lapuerta, y a la dignísima matrona la señora doña Zoila Alegria Proaño, por su corazón de madre noble, que ha sabido portarse con un húsquil que por primera vez ella ha tenido la honra de cumplir con las obras de misericordia, mujer que nació al mundo para ser el ejemplo de las madres de familia.

Manuel V. López.

Ginger Ale marca GRAU es el mejor.

Presna Quiteña

“EL COMERCIO”

Después de manifestar que ha trabajado por que se inicie aquí en la capital, las conferencias pedagógicas que tan buenos resultados han dado en Guayaquil, aplaudó que el Sr. Director de Estudios de Pichincha inicié dichas conferencias.

Comienza la publicación del artículo «El Crepúsculo del Arte», y en la parte publicada vemos pesimismo como estos:

«La edad artística, la edad poética, es la hora de la fundación; esa hora pasó, y acongoja la sospecha de hallarnos frente al alba de un día nuevo en la maraca prosaica y codiciosa, impulsada por la democracia iguiterista, el industrialismo triunfante y la ciencia reveladora, disipan inexorablemente todas las quimeras que nos hacen sentir, creer, sufrir y gozarse.»

—Avisa que en la capital del Uruguay se ha formado una corporación con el título de «Asociación de los Estudiantes de Montevideo», la cual trata de inaugurar un Congreso internacional de estudiantes americanos el 26 de Enero próximo.

—Crónica teatral, sociales y crónica.

“EL TIEMPO”

Publica la contestación del Sr. Jenaro Larrea, Presidente del «Comité 10 de Agosto», al oficio en que el Municipio le exigió la presentación de los planos, y expone muchas razones de peso.

El Sr. Larrea no ha procedido pues con ligereza ni sin

autorización, como lo dijo «El Comercio» y como nos aseguraron personas honorables, en nuestra redacción.

Si la obra resulta defectuosa y de mal gusto, no será por cierto culpable el Sr. Larrea, quien la consultado con numerosas personas y solo se ha lanzado la censura cuando la revista está hecha en Europa.

El «Comité 10 de Agosto» sí estima, sin embargo, las razones de la prensa del Municipio y del público, sin perjuicio de hermostrar la plaza de la Independencia, pudiera destinarse la verja a un parque en la plaza de San Francisco, previo arreglo de su valor con la Municipalidad y los acomodados patriotas que quieren contribuir para dicho parque según sabemos.

Notas sociales

Se encuentra enferma la señorita Natalia Vaca.

* Continúa de gravedad la señora Luz Suárez v. de Borja.

* Han experimentado notable mejoría la señorita Sofía Vitri.

* De gravedad estuvo ayer el señor coronel don Manuel V. López, y merced al distinguido señor Ricardo Lapuerta y a la respetable matrona la señora doña Zoila Alegria Proaño, que acudieron con los elementos necesarios para su curación, se halla muy mejorado de su salud.

* Se halla también mejorado de su salud el señor comandante don Ramón Acevedo primer coronel del gobierno.

* Ha sufrido una recaída la señora Mercedes Portilla de Hierro.

* Se halla enferma la niña del general Manuel Antonio Franco a consecuencia de una caída que le ha originado la fatura de un brazo.

Banco Comercial y Agrícola

Cambios bancarios

Table with exchange rates for London, Paris, Hamburg, Italia, España, New York, Lima, Valparaiso, and Los Angeles.

VENEZUELA y SUCRE

Francisco Llopert Milá

Proveedor de S. S. MM. los Reyes de España

Agente comercial del Ministerio de Estado Español.—Proprietario de viñedos y bodegas en Vallejo, provincia de Barcelona (España).

Y DUEÑO DE LA TIENDA DE VINOS

“LA BARCELONESA”

Situada hasta hoy en la carrera García Moreno, frente a la Concepción.

Participa a su numerosa y distinguida clientela y al público en general, que desde esta fecha, ha trasladado dicha tienda, a la carrera BOLIVIA, frente al Hotel Americano y a media cuadra de la plaza de la Independencia.

Quito, 10 de agosto de 1907.

Ecos extranjeros

—El Secretario de la Legación Norteamericana en Guatemala participa que entre el sinnúmero de prisiones que llenan las cárceles, figuran mujeres y niños, agregando que el país ha llegado a una anarquía que da espanto y horror.

Este Secretario es el conde de Mr. Brown.

—Tres súbditos alemanes quienes están realizando un viaje pedestre, desde Argentina a Nueva York, han llegado a Tucumán. Aseguran los excursionistas que van compitiendo por alcanzar el premio ofrecido por «New York Herald».

—Gran amigo y panegirista de fensor del Delegado brasileño Ray Barboza, es aquí Mr. Stead, editor del «Correo» de la confederación.

Manifiestamente inspirado por el propio Ray Barboza, aparece hoy en las columnas de esta hoja la siguiente rítmica exposición bajo el lema de «ayer fué un gran día para Barboza».

Según telegrama de origen americano publicado en los periódicos, la desconcenación del poderío del Brasil, asigna a los países de potencia poquísima en lugar de grande, y la animara de dicho país para ejercer la represalia de sentir coleccionar los productos americanos, enviados a su territorio, han tenido por objeto que Mr. Root exavis un parte a Mr. Choate, en el cual se dice lo siguiente: «Debemos convenir con las exigencias que presenta el Brasil».

—Tratadista ha habido que no ha vacilado en tal ó cual ocasión, en declarar que el ser

más noble del planeta era sin disputa el mono.

Revista del Mercado

Precios de víeres

Table listing prices for various goods like Papas gruesas, Harina de castilla, etc.

ATENCION

En esta imprenta se necesitan cajistas; cada cual debe venir con su compenedor.

— 652 —

Nuestra hermana ha dado el primer paso en la senda de la desgracia por donde hemos caminado toda la familia, y aprobará que ni previsión haya llegado a tiempo para evitar que ella en el paso más que abiera su alma a una impresión que sería su desgracia y la muerte de nuestra loara.

—¡Ah! Debe estar escrito que la fortuna no es patrimonio universal, pues el que nace, con el sello de la desventura en la frente, es inútil que luche por torcer el camino que lo conduce al abismo!

—¡Reinagación, hermano mío! ¿La fe cristiana da fuerzas a la desventura!

—¡Sin la fe cristiana, prorrumpió Trueta echando fuego por los ojos, iría a esconder un puñal en el pecho del traidor que ha vendido a comprar mi honor! ¡Mi honor!... ¡He sabido ese general que perdería el menor quilate de mi estimación por ese papel engañoso! ¡Ah!...

Al decir estas palabras recogió

— 653 —

del suelo la credencial é hizo ademán de romperla, pero Matilde se la arrebató de las manos, añadiendo:

—¡Calma, Angel! Los arrebatos de la ira son malos consejeros, los gritos de tu exaltación alarmarían al vecindario y despertarías una sospecha; el mundo es implacable y de leve la interpretación a las acciones más nobles. No olvides que una imprudencia comprometería la virtud de Margarita por lo mismo que su nombre había de mezclarse a tu determinación, que apareciendo como un damento a las consideraciones del valgo. Ten calma y obra con arreglo a lo que tu dignidad y tu corazón te dicten, pero sin que el valgo encuentre transparentada la intención, porque perderías tu porvenir, arrastrando en tu desgracia la pureza de una pobre niña que no tiene otra culpa.

—¡He de aceptar un destino que sacaría a mi rostro los colores de la vergüenza! ¡He de subir hacia escalón de mi carrera la reputación de mi hermana! ¡Eso no

— 656 —

conciencia rechaza tan innecesario favor, y devuelve la credencial, esperando que mis pobres antecedentes me sirvan de escalón para el puesto que algún día por rigurosa antigüedad me corresponda.

—¡Suplico de nuevo a V. E. que dispense mi atrevimiento, hijo de la rectitud de mi conciencia, nunca desmentida en mi familia, y aproveche esta ocasión para ofrecer a V. E. toda la consideración de mi gratitud y respeto.

—B. L. M. de V. E. —ANGEL TRUETA.

Una sonrisa de satisfacción se dibujó en los labios del joven al soltar la pluma; estaba contento de sí mismo y llamó a Matilde para leerle la carta; las lágrimas asomaron a los ojos de ésta, y los hermanos se abrazaron en señal de resignación con su suerte y de identidad en sus pensamientos.

Angel almorzó tranquila, sin comunicar a Margarita su determinación, y se dirigió a la oficina, como todos los días a cumplir con su deber. Al llegar sus compañeros

sus reflexiones, que encuentro fuera de lugar!

—¡Orces que Medina nada puede esperar de nosotros y que el mundo no sabrá que ha venido a nuestra casa! ¡Ay, hermano mío! ¿el mundo lo sabe todo!

—Pero ¿qué sabe! preguntó el joven dando fuertemente sobre la estera con el tacón de la bota.

—Nada quiero ocultarte; el otro día encontramos en la escalera al general y tuvo el atrevimiento de ofrecer el brazo a Margarita, mirándola de un modo insinuante.

—Angel frunció las cejas, dando a entender bien claramente que comprendía el fundamento de los temores de su hermana, y dijo entre dientes:

—¡De un modo insinuante! ¡Es imposible!

—¡No, al entregarme este papel, dirigió tres miradas a Margarita, pero de esas miradas inequívocas que revelan intención.

Angel se puso livido y apretó

M. Pardo

Tiene el mejor surtido de *Relojes de oro, plata, acero y níquel.* Relojes de pared, despertadores, garantizados. Precios de verdadera baratura

Abri 29

VENEZUELA Y SUCRE QUITO.

¡Buen Negocio!

Vendo, por lo que me queda, un lote de terreno para edificar en la ciudad de Leones. Vendo también adobillos perfectamente secos.

S. Pérez.

Síbre 5-1m.

La Industrial

PIERRE DE LIMPIAR CALZADO

Por atender mejor a mi numerosa clientela, he tomado una escuela bajo el Palacio de Gobierno; en la que cuento con buenos operarios, y los clientes saldrán satisfechos.

Segundo Manuel Vázquez.

Zapatero.

Síbre 2.

EN ARRIENDO

Departamento amueblado baratasimo, carrera de Oriente, frente a la casa del consán inglés.

Síbre 5-1 m.

Remate

Se avisa que, el sábado 14 del presente mes, se rematarán cinco caballos de propiedad municipal, a las dos de la tarde.

Las posturas empezarán por las dos terceras partes de la tasación.

El Intendente Municipal.

Setiembre 5

8 v.

MEMORANDUM

Setiembre tiene 30 días: 3 de fiesta y 25 de trabajo.

Santoral

Miércoles, 11.—El Dulce Nombre de María, y Santos Proto y Jacinto, hermanos, mártires, y Vicente Avil.

Fiesta de la Luna

Luna nueva el 7
Cuarto creciente 14
Luna llena el 21
Cuarto menguante 29

Correos

Salen al Sur: Luján y Miércoles; las aduanales correspondencia hasta las 3 p. m.; y los Viernes hasta las 5 p. m. en conexión con el del exterior.

Salen al Norte: Miércoles y Sábado. Llegan del Sur: Martes, Jueves y Sábado. Llegan del Norte: Martes y Viernes.

Telegrafos

Líneas del Norte y Sur: francas.

Tarifa de Botellas

La Sucre, carrera Sucre; El Comercio, carrera Venezuela y Guayas, carreras Guayaquil y Chile.

Matadero de las Capias de Transporte

Compañía de Transporte

OMNIBUS: Salen Luján y Jueves; llegan Miércoles y Sábado; pasa en el salmadero del ferrocarril.

RÁPIDOS: Salen Luján, Miércoles y Sábado; llegan Miércoles los Viernes y lunes; escala en Latacunga.

La Voz

Automóviles: salen Martes, Jueves y domingo; llegan Luján, Jueves y sábado; directos.

El Viajero

Coches: salen Martes y Sábado; llegan Jueves y Lunes; escala en Latacunga.

Crema

Llegan a Latacunga: Domingos, Miércoles y Viernes, a las 12.40 p. m. Salen: Domingos, Martes y Jueves a las 1 p. m.

LICITACION

Se convoca, por ocho días, licitadores para la colocación de ochocientos metros de varilla de hierro en contorno del pasaje de "La Atameda".

El valor pagará el Gobierno en esta forma: la tercera parte de contado, otra tercera parte en el transcurso del trabajo y la última parte cuando se entregue la obra concluida.

El plano y especificaciones podrán obtener los interesados en la Dirección General de Obras Públicas.

Las propuestas deben enviarse, en pliego cerrado, al Secretario de la Dirección General de Obras Públicas, a indicarse la garantía que presenta cada proponente para responder por el cumplimiento del contrato.

Quito, Agosto 30 de 1907.

El Secretario de la Dirección General de Obras Públicas,

M. Rivadeneira G.

Agto. 31.—8 v.

AVISO

LEON DVOBYZKY

Negociante en Alhajas

Tiene el honor de avisar a la elegante sociedad de Quito, que ha recibido un variado y escogido surtido de alhajas finas y de fantasía, de los últimos estilos europeos.

Así mismo tiene en venta un surtido de sombreros, vestidos confeccionados, blusas y fustanes para señoras y señoritas, vestidos y zapatos de todo color para niños.

Precios sin competencia

Hotel Americano

Cuarto número 10.

Agosto 26.—1 m.

A. KENNEDY

CIRUJANO DENTISTA

NO. 12



OFICINA: casa de los señores Mojandero y Jacinto Cangolena.

Carrera Venezuela, antes Platería.

Angel R. Porras

ABOGADO

Carrera Morales N.º 27.

Guía General del Ecuador

Se solicitan agentes en todas las provincias y cantones. Dirigirse por correo al señor Joaquín Morales.—Quito.

LIBROS

que se necesitan en esta Imprenta y se compararán a buen precio.

Los 14 folletos de Recaudación, titulados «A la Nación» y publicados en Lima en los años 1843, 44, y 45.

Apuntes para la historia política y social de Nueva Granada por José María Samper.

Memorias del coronel José Hilario López.

Memorias del coronel Manuel Antonio López.

Quito, agosto 24.—1 mes.

SERVICIO GRATIS

CASA

«El Imparcial» se encarga en beneficio del público de anotar la oferta y demanda de servicios en todo ramo. Con tal objeto se llevará un libro en la Administración en el que puedan inscribirse:

- Las personas que buscan empleos.
- Los domésticos, cocineras, modistas, &c. que buscan servicio.
- Los que quieran colocar capitales a mútuo.
- Los que tengan casas de arriendo.
- Los que quieran vender fincas, casas, alhajas, pianos, muebles, etc.

En general todo el que necesita u ofrece un servicio. Las personas que demandan tales servicios, no tienen sino ocurrir a la Administración en donde se dará razón, detallada de la oferta. **SERVICIO GRATUITO PARA LOS SUSCRITORES.** Las personas no suscritas pagarán una pensión módica por una sola vez.

Se desea tomar en arriendo una casa sola con escritura por cuatro ó cinco años. Dirigirse a la Dirección de este diario.

P. G.

DR. DIEGO SANCHEZ

Médico y Cirujano

Carrera Mejía No. 6

Consultas de 1 a 4 p. m.

INFALIBLES

Para la gripa y todas las enfermedades respiratorias, son las **PASTILLAS OCHOA**. Representante único y exclusivo para el Ecuador, de esta y de muchas otras casas extranjeras, manufacturadas en distintos países, también para Colombia. Evita su empeora la economía de comprar a plaza—superioridad directa—Desempañase toda clase de Cometas. Propiedad—Agencia de varios periódicos extranjeros: «La Esencia», «Horizonte Boliviano», «La Semana», «Diario Lima», «Luz», «Fotografía Práctica», &c. Representante: **Dr. Diego Sánchez**, Carrera de Chile, N.º 2.—Telef. 119.—Ecuador. Agosto 11.—p. g.

Compra de muebles

La persona que interese venderlos puede acercarse a la dirección del diario en el Gran Café Central, en donde se tornara nota.

MEJOR QUE EN SANTO DOMINGO

Las personas que interesen comprar haciendas de cacao, caña de azúcar, potreros y terrenos baldíos, pueden ocurrir a esta dirección en donde se les dará detalles de varias propiedades en el Cantón Oñone, a precios ínfimos y en magníficas condiciones de venta. En la provincia de Manabí pueden obtener datos en la oficina del Sr. Manuel Aray.—Oñone. Se aceptan canjes con propiedades en Quito.

VENTA

Se vende la casa No. 12 de la carrera Olmedo, frente a la Escuela Municipal de Niñas. La persona que interese, puede entenderse con **Luis Arboleda**, Quito, Julio de 1907.

Tip. de la Escuela de L. y O.

ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS

Hallándose reorganizados los talleres de la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Director y personal del Establecimiento, tienen el honor de ofrecer al público las mejores garantías en todo lo que diga relación a los trabajos que se ejecutan en los talleres de Tipografía, Encuadernación, Sastrería, Herrería, Tenería, Mecánica, Zapatería, Talabartería, Carrocería y Carpintería.

Cumplimiento esmerado en la entrega de obras y precios sin competencia.

The Guayaquil and Quito Railway Company

SERVICIO DE TRENES RAPIDOS

Despacha todos los lunes, miércoles y viernes para Ambato y Latacunga, el expreso de carga N.º 15, que sale de Durán a las 2 a. m. y llega a Latacunga a las 7.15 p. m. del mismo día.

Y el expreso de carga N.º 16 que sale de Latacunga todos los martes, jueves y sábados a las 3.40 a. m., y no se demora en el trayecto más que para cambiar máquina y tomar agua.

Estos trenes han sido establecidos para atender con puntualidad y esmero a los embarcadores.

El servicio de trenes para pasajeros y carga entre el Chusquí y Guayaquil quedará formalmente establecido, a contar desde el domingo 8 de setiembre.

Próximamente se publicará el itinerario y tarifa de fletes y pasajes.

R. I. CRAIG,

Superintendente General

— 654 —

— 655 —

— 650 —

los puños no encontrando palabras para expresar el sentimiento de terror que se había levantado en su alma. Matilde continuó:

—¡Crées que un magante ponga el pie en la morada del pobre por el simple placer de tenderle una mano prestada? ¡No te parece ahora justificada la alarma de mi virtud! ¡No apruebas que con el ceño de la dignidad haya cerrado mis puertas al que se encubría con la máscara del beneficio para traer la deshonra a nuestra casa!

El joven no podía hablar; su sistema nervioso estaba tan excitado, que se contentó con tender la mano derecha y estrechar la de su hermana en señal de asentimiento. El oficio del ministerio se desprendió de sus dedos y cayó al suelo, sin que se bajara a recogerlo. Aquel momento era la energética protesta de su dignidad; era la renuncia tácita del ascenso que había intentado traer la ventura a su morada.

Las lágrimas asomaron a los párpados de Traeba; lágrimas arrandadas más bien a la cólera que al

El joven se dirigió a su cuarto, y después de algunas horas de reconcentración, de lucha con sus pasiones exaltadas, se acostó para no dormir; al amanecer del siguiente día, comprendiendo que en su espíritu se había restablecido la calma tan recomendada por su hermana, cogió una pluma, y con pluma firme escribió al general Medina una carta concebida en estos términos:

«Muy señor mío. La gratitud es el patrimonio de las almas nobles: es la riqueza del pobre, y nunca olvidaré el generoso beneficio que acaba V. E. de dispensarme, atendiendo la recomendación con que me honró la señora marquesa del Fresno; tampoco olvidaré que se ha dignado V. E. llegar hasta mi modesta casa, cerrada para el mundo, con el deseo de anticiparme la satisfacción que el ascenso había de producirme; pero a pesar de lo que tengo el honor de manifestar a V. E., deseo explicarle que me perdono el paso que doy, no aceptando una elevación en mi carrera, a la que no me considero acreedor; así

como en mi pensamiento! ¡eso lo rechaza mi altivez! ¡Antes mil veces la miseria! Antes mil veces la muerte!

—¡Esas fueron mis palabras, Angel! ¡eso mismo grito lanzó mi pecho, estremeciéndome de horror! Pero la prudencia aconseja la calma; contra los magnates son impotentes los tiros airados, que se embotan en la impenetrabilidad de su corazón, en el vacío de su conciencia.

—Renunciaré al ascenso y seguiré oscurecido sin dar un paso, con el porvenir cerrado, pero con el alma abierta a la más pura de las conciencias. ¡Si bre por tan forzados medios! ¡dar el porvenir a la degradación de mi hormonal! ¡mantener mi posición social manchando mi apellido! ¡No, no! ¡La miseria, ¡la miseria con la frente erguida y los ojos en el cielo!...»

—¡Bendito seas, hermano mío! exclamó Matilde estampando un beso en la frente de Angel, en aquel día frente erguida que desafiaba el porvenir.

dolor de repente se llevó los puños a los ojos como para esconder el llanto, y obedeciendo a exaltación impropia de su carácter dulce, exclamó:

—¡Eso sería una infamia!

—¡Ea verdad, Angel!

—¡Es imposible! ¡La cara del general revela una bondad que rechaza ea idea miserable! ¡Puedes haberte equivocado, Matilde!

—¡Una mujer nunca se equivoca! ¡Quieres que sea franca contigo?

—¡Ea tú deber!

—Margarita, equivocando en su inocencia la intención de las miradas del general las recogió, y aunque después protestó con toda la fuerza de su alma, al presentarle lo el peligro que corría, no se detendría que en su fiereza se retiraba en ese instante el primer síntoma de un desengaño, muestra inequívoca de que la sujeción había llamado a las puertas de su corazón. Tú no hubieras notado eso, pero te lo dicho que una mujer